
Friedrich-Schiller-Universität Jena
Physikalisch-Astronomische Fakultät WS 18/19

Sitzung des Fachschaftsrates
Sitzungsleitung: Michael Dimler Sitzungsdatum: 23.01.2019
Protokollführung: Felix Hildebrandt

Anwesenheit:
FSR-Mitglieder: Markus Leipe (bis 20:20), Emil Donkersloot, Tom Lippoldt, Michael Dimler, Georg

Schwartz (bis 19:26), Tjorben Matthes, Felix Hildebrandt, Fabian Schneider, Fanny
Getzlaff, Georg Pfeifer, Johann Möbius, Marcel Horstmann (ab 20:03), Alex Litschko

Entschuldigt: Lucas Eisenbach
Unentschuldigt:
Gäste: Samuel Ritzkowski, Franziska Gladitz, Max Keller (bis 20:27), Jakob Hollweck, Max

Benner, Johannes Hofmann, Simon Raphael Klaue, Michéle Scholl (von 19:29 bis
21:23)

13 von 14 FSR-Mitgliedern anwesend ⇒ Beschlussfähig

Tagesordnung:
TOP 0: Regularien 19:03
TOP 1: Aus dem Fakultätsrat 19:26
TOP 2: Aus dem StuRa 20:04
TOP 3: Kooperation Ernst-Abbe-Gymnasium 20:18
TOP 4: Auswertung Veranstaltung 20:25
TOP 5: Kommende Veranstaltungen 20:31
TOP 6: Akkreditierungs-/Qualitätssicherungsworkshop 21:02
TOP 7: Sonstiges 21:06
TOP 8: Finanzen 19:05

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr

TOP 0: Regularien 19:03
Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (12/0/0). Das Protokoll vom 16.01. wird mit redaktionellen Änderungen
einstimmig angenommen (12/0/0).

TOP 1: Aus dem Fakultätsrat 19:26
Michael berichtet aus dem Fakultätsrat. An der Fakultät wird der neue Junior-Professor Soavi begrüßt. Der Dekan
informiert über eine neue Evaluationshandreichung für Tenure-Track-Professoren, neue Nachwuchsgruppen in den Profil-
linien und eingeworbene Forschungsgelder von Prof. Eggeling. Für Doktorarbeiten können zukünftig die Betreuer an den
Instituten formal eine ähnliche Stellung wie Professoren bekommen. Weiterhin wird festgehalten, dass die Studentenzahl
an der Uni sinkt und der Tag der Materialforschung abgesagt werden musste. Es wird über die Befragung des Lehramtes
gesprochen. Vor allem die Vorbereitung für die spätere, berufliche Praxis blieb hinter den Erwartungen zurück. Aufgrund
der geforderten paritätischen Besetzung werden in zukünftigen Berufungskommissionen auch nicht-wissenschaftliche Mit-
arbeiter sitzen. Anschließend wird der Fakultätshaushalt zur Abstimmung gebracht und die Problematik der Thermo-
dynamik im SS19 angesprochen. Bezüglich des HIT wird weiterhin eine einheitliche Meinung gesucht.

TOP 2: Aus dem StuRa 20:04
Markus berichtet aus dem StuRa. Zunächst gab es Beschwerden von FSR-Kom-Vertretern, dass Anträge, die in der
FSR-Kom abgelehnt, anschließend vom StuRa-Vorstand aber trotzdem angenommen wurden. Aus dem Senat wurde
berichtet, dass die aktuelle Senatswahlordnung rechtlich ungültig sei, aufgrund der geforderten paritätischen Besetzung.
Weiterhin wurde die drohende Zwangsverwaltung von 15 FSRen angemerkt, die nicht rechtzeitig ihren Jahresbericht
abgegeben haben. Im Folgenden besprochene Themen waren die Urabstimmungen zum Kultur- und Nahverkehrticket,
die Kappungsgrenzen für die FSR-Finanzen und eine mögliche Kooperation mit der App „Uninow“, die jedoch aufgrund
von Unstimmigkeiten mit dem Universitätsrechenzentrum vertagt wurde.
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TOP 3: Kooperation Ernst-Abbe-Gymnasium 20:18
Dem FSR kam eine Anfrage von einer Elternvertretung des Ernst-Abbe-Gymnasiums bezüglich einer möglichen Physik
AG zu. Hierfür werden Studenten für die Leitung gesucht. Der FSR steht diesem sehr positiv gegenüber und plant
diesbezüglich Gespräche aufzunehmen.

TOP 4: Auswertung Veranstaltung 20:25
Samuel berichtet vom Magic-Turnier. Es sind insgesamt 30 Teilnehmer im Turnier angetreten, davon 10 Anfänger. Für
diese wurden kostenlose Starterpacks besorgt. Insgesamt kam das Turnier sehr gut an. Besonders die Betreuung der
Neulinge wurde gelobt.

TOP 5: Kommende Veranstaltungen 20:31
Alex berichtet von der Planung der kommenden Sommerexkursion. Bezüglich der Unterkunft gibt es noch Probleme, da
es nur eine Jugendherberge in Karlsruhe gibt und diese zu den vorgeschlagenen Terminen immer ausgebucht ist. Deshalb
werden auch Alternativen zu Karlsruhe besprochen, jedoch wird zunächst der 21. und 22. Mai 2019 angepeilt. Um die
geplante Teilnehmerzahl von 50 zu erreichen, soll möglichst früh mit der Werbung begonnen werden. Der Alumni-Verein
wird die Exkursion mit 800€ unterstützen.
Michael berichtet von einer möglichen Fragestunde zur theoretischen Physik. Hierbei ist die Idee, sich an einem Abend
entspannt mit der theoretischen Physik auseinanderzusetzen und mit Professoren in den Dialog zu kommen. Das Angebot
soll sich dabei nicht nur an theorieaffine Studenten richten sondern allen einen horizonterweiternden Abend bieten. Emil
stellt eine Idee für einen Physikpodcast vor, der auf einem Dialog mit Professoren basieren und deren Forschungsthemen
allgemeinverständlich darbieten soll. Felix schlägt auch eine Idee für eine neue Veranstaltung vor, bei der sich ein Professor
der Philosophie mit einem der Physik in den Dialog tritt. Beiden Ideen wird im FSR Zuspruch entgegengebracht.

TOP 6: Akkreditierungs-/Qualitätssicherungsworkshop 21:02
Für den Workshop am 02. April werden zwei Teilnehmer gesucht. Dabei sollen Maßnahmen zur Sicherstellung der Qualität
der Lehre an der Uni fakultätsübergreifend unter Studenten besprochen und erarbeitet werden.

TOP 7: Sonstiges 21:06
Das neue Doodle für die FSR-T-Shirts wurde eingerichtet. An der FSR-Webseite wird weiter fleißig gearbeitet. Als
nächstes wird an der zweisprachigen Umsetzung und einem Kalender gearbeitet. Die Ergebnisse der Zwischenbefragung
des Lehramtes werden vom FSR erfragt. Michéle schlägt einen Workshop vom Karriereinstitut vor, welches von ihr sehr
positiv aufgenommen wurde. Vom Hochschulsport der Universität wurde angefragt, ob der FSR die Verbreitung einer
Umfrage unterstützen könnte. Generell unterstützt der FSR solche Umfragen nicht aber es soll zukünftig mehr über
den Hochschulsport informiert werden. Der FSR beschließt die Anschaffung von neuen Keksen für 30€. Es folgt eine
umfassende Diskussion über den Kauf von Milch für den FSR. Der FSR wird den neuen Junior-Professor Soavi begrüßen.
Samuel merkt an, dass es auf der Facebookseite des FSR in letzter Zeit wenige Beiträge gab. Dem soll durch häufigere
Posts von Veranstaltungsbildern entgegengewirkt werden. Außerdem werden aufgrund eines Meinungsbildes die Profil-
und Titelbiler auf der Facebookseite demnächst ersetzt.

TOP 8: Finanzen 19:05
Georg S. berichtet über den, in der letzten Woche besprochenen Haushaltsplan. Hierbei gab es von Johann eine An-
merkung, dass möglicherweise noch eine offene Rechnung über ein Hostel für die letzte KaWuM in Höhe von 180€
einzurechnen ist, da es diesbezüglich noch Probleme mit Zeiss gibt. Weiterhin gab es eine Änderung bezüglich des Kla-
VoWo. Der Haushaltsplan wird zur Abstimmung gebracht und einstimmig angenommen (12/0/0).
Der FSR beantragt eine Kasse für das Sportturnier im Juni 2018 mit Georg S. als Kassenverantwortlicher (12/0/0). Max
K. erklärt sich bereit, die Abrechnung vergangener Veranstaltungen noch einmal durch zuschauen um wichtige Punkte
und Ratschläge für kommende Veranstaltungen zusammenzufassen.

Antrag Betrag Empfänger Abst. Beschreibung/Anmerkungen

- keine Finanzanträge -

Sitzungsende: 21:44 Uhr

Jena, den 23.01.2019

Mitglied des Vorstandes Protokollführung: Felix Hildebrandt
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Sprechzeiten, Sitzungszeit

Mo, 12:00-13:00 Fanny FSR-Büro
Mi, 10:00-12:00 Michael (studentischer Tutor) FSR-Büro
Do, 12:00-14:00 Georg P. FSR-Büro
Fr, 10:00-12:00 Marcel FSR-Büro
Sitzung: Mittwoch, ab 19:00 Uhr FSR-Büro
Jederzeit: fsr@paf.uni-jena.de

Veranstaltungen

25.01.-27.01 KlaVoWo
08.03. Tag der Physik
25.03.-26.03. Studieneinführungstage
01.04.-04.04. Perlen der theoretischen Physik

Abstimmungsnomenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)

Protokoll: 23.01.2019 3/3 letzte Änderung: 23. 01. 2019


	Regularien 19:03
	Aus dem Fakultätsrat 19:26
	Aus dem StuRa 20:04
	Kooperation Ernst-Abbe-Gymnasium 20:18
	Auswertung Veranstaltung 20:25
	Kommende Veranstaltungen 20:31
	Akkreditierungs-/Qualitätssicherungsworkshop 21:02
	Sonstiges 21:06
	Finanzen 19:05

